

Wir folgten ihnen in ihren neuen Wohnsitze, wo sie sich das Dorf erbauten, in welchem ihr uns gefunden habt, Jonas als Gott und mich als seinen Priester. Aber trotz meiner erhabenen Stellung dachte ich immer nur an euch, an unsre Schiffe, an den glänzenden Himmel über den Ländern am Jam Gabal und an das teure Sidon."

"Wohin wir nun zurückkehren", fügte ich sogleich hinzu. "Denn jetzt bin ich so weit gewesen, wie ein Mensch kommen kann, und die Stunde der Rückkehr ist da."

"Es lebe der König!" rief Chamaï. "Wir werden also die Sonne wieder sehen!"

"Und Wein trinken!" jauchzte Similko, seine Mütze zum Zeichen des Jubels hoch in die Luft werfend.

"Und uns prächtig kleiden!" sagte Hannibal; "denn unsre Kleider sind schon ziemlich abgenutzt, und bald werden wir eher Bettlern als Kriegern ähnlich sehen."

Jeder drückte seine Freude über die Rückkehr in seiner Weise aus. Es ging wieder nach Sidon.

XIX.

Bodmiskar und die glücklichen Inseln.

Unsre Fahrt verlief glücklich und leicht. Ohne Schwierigkeiten fand ich das östliche Kap von Brydain wieder, dann das westliche, dann die Zinninseln; von dort aus erkannte ich den Archipel von Armor, das steile, felsige Festland und die von den Wogen unterwühlten Inseln. Der gute Hanno erkannte sie auch wieder.

"Das ist das Land", rief er, "wo ich krächzen gelernt habe; da unten ist auch der Felsvorsprung, wo Jonas und ich so viele Fische an knöchernen Angeln gefangen haben; und dort drüben ist ihre Insel, wo ihre Priesterinnen leben — die Insel ihrer Geheimnisse, wo sich ihre Frauen das Gesicht blau und schwarz bemalen, und wo sie uns den Bart mit schneidenden Muscheln haben abtragen wollen."

Wohlgemut und hoffnungsvoll segelten wir der Heimat zu, die freilich noch in weiter Ferne lag; Abenteuer erlebten wir in den ersten sechs Wochen nicht, und die Fahrt war, nachdem wir uns von allen ausgestandenen Strapazen erholt hatten, den meisten langweilig. Jeder suchte sich die Zeit zu verkürzen, so gut es ging; Hanno lehrte dem Bogenschützen und dem jungen Phofier die Schriftzeichen, und Bikri unterrichtete ihn dafür im Bogenschießen.